

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIAARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Desengaño, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas y sellos del correo.

AÑO XIV. — NUM. 970 DE LA MAÑANA MADRID. — SABADO 11 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

El parte dado á las nueve de la mañana del jueves por el primer médico de cámara de S. M., anuncia que S. A. la infanta doña Concepción había pasado bien la noche y seguía sin novedad.

Por real decreto de 5 de mayo ha sido declarada de segundo orden la carretera de Pampliega á Melgar de Fernamental por Castrogeriz, en la provincia de Burgos.

D. José M. Mananga ha sido autorizado para estudiar dos canales de riego derivados del río Ter, en Colomes, que fertilicen los términos de los pueblos de una y otra orilla de dicho río en la provincia de Gerona. Se ha prorogado por un año el plazo señalado á D. Francisco Mestres y Pujol para practicar los estudios de un canal de navegación y de riego que derivado del río Noguera Pallaresa, en el punto intermedio del derruido puente del Diablo y del paso del Caracol, fertilice el campo de Tarragona y ponga en comunicación el puerto de Sator con la ciudad de Reus. También se ha prorogado por igual tiempo el plazo concedido á D. Ildefonso Magoneses para estudiar un canal de riego derivado de la orilla izquierda del Guadalquivir, que fertilice las vegas de Alcolea, Sevilla y otros pueblos. Asimismo se ha autorizado á don Fernando Cabrera Pinto, D. Francisco Perez Romero, D. Jorge Cámara y otros vecinos de la ciudad de la Laguna, provincia de Canarias, para que aprovechen las aguas de los barrancos de las Mercedes y Jardina y las sobrantes de la fuente del Tanque grande, en el riego de las tierras que poseen en la partida llamada de los Genetos, término de la ciudad de la Laguna.

Por real orden de 4 de mayo se ha declarado que todos los pilotos, con graduación ó sin ella, embarcados en buques guarda-costas de guerra ó trasportes tienen derecho al sueldo de 3.600 rs. vn. anuales; y que los referidos pilotos, de detención en los expresados buques guarda-costas, deben disfrutar la asignación de embarco por originar su destino en los mismos la sustitución de oficiales según los antiguos reglamentos de faluchos de primera, misticos y otros que les señalaban estas clases; exceptuándose solo del expresado goce de asignación de embarco á los segundos capitanes de faluchos de segunda clase, que nunca fueron dotados con oficiales subalternos.

La escampavía *Viva* apresó en la madrugada del 29 del próximo pasado en tierra en Puntales, una lancha embarrancada, conteniendo dos barriles con botellas de panaceas. La tripulación de la escampavía *Pez* apresó en la madrugada del 21 del próximo pasado en las aguas de Alcadia, practicando un reconocimiento en la costa, seis bultos de tabaco de pata.

Aun no se han remitido al gobierno civil de Granada los expedientes justificati-

vos de las pérdidas que sufrieron algunos pueblos de la provincia cuando las inundaciones de este año. La autoridad, en vista de esta necesidad incomprensible, y después de grandes y repetidas escitaciones, háse visto precisada á multar en 500 reales á cada uno de los ayuntamientos que han dejado de cumplir con este encargo que de tanto interés debe ser para los vecinos.

En Almuñécar se ha establecido una nueva fábrica para la extracción de la azúcar, cuyas máquinas son de las mas perfeccionadas y movidas por vapor.

En la universidad de Salamanca se ha recibido una gran colección de plantas de extraordinario mérito, regaladas á aquel establecimiento por el señor don Juan Bravo Murillo.

En el mes de abril último capturaron los empleados de vigilancia de Granada 60 individuos de ambos sexos como autores de varios delitos.

Para el próximo día del Corpus se preparan en Granada dos corridas de toros, las cuales lidiarán los hermanos Carmona, de Sevilla, figurando en la cuadrilla el celebre banderillero conocido por el *Gordito*.

El puerto de Málaga se vió visitado el domingo último por ocho vapores mercantes de escala que se dirigían con distintos rumbos.

Segun parte del alcalde de Jávea, á las diez y media de la mañana del 5 del presente, un barco de la matrícula de Denta que había descargado madera en aquel punto, y volvía al puerto de su procedencia, fué impelido por una repentina ráfaga tan violenta, que le hizo zozobrar en la recalada del cabo de San Antonio, desapareciendo de los tres hombres que componían su tripulación si que hasta ahora hayan podido encontrarse vivos ni muertos aquellos desgraciados, no obstante las activas diligencias practicadas al efecto.

El cabildo eclesiástico de Alicante, de acuerdo con la municipalidad, tratan de celebrar este año con mayor pompa y lucidez que de costumbre, la procesion del Corpus, á cuyo fin se están haciendo algunas preparativos.

La sociedad de autores y compositores dramáticos franceses, celebró el día 3 en Paris su reunion anual para proceder al reemplazo de los Sres. Bazin, Maleille, Deslandes, Maillar y Dumanoir, de la junta directiva. Los electos fueron los señores Meyerbeer, Teodoro Anne, Ambrosio Thomas, Fernando Langé, Miguel Masson, Ponsard y Carlos Edmond.

La cuestion del dragado del puerto de Alicante se va haciendo cada dia mas necesaria, y se espera con ansia en aquella ciudad la resolución del gobierno en este particular.

En Saboya reina hace algun tiempo una epidemia de *demonomania*, con cuyo moti-

vo el gobierno ha enviado á aquel país al doctor Constant, inspector general de las casas de locos.

En Francia nevaba á mas y mejor el día 5 del corriente. En muchos puntos las alturas estaban cubiertas de una espesa capa de nieve.

Luego que se hallen terminadas todas las casas que se están construyendo en la Puerta del Sol y sus calles accesorias, podrán colocarse en aquel nuevo barrio, segun ahora se calcula, mas de 300 inquilinos, hallándose muchas de las tiendas y habitaciones arrendadas con anticipacion á pesar de su excesivo precio.

Ha fallecido en esta corte la señora doña Antonia Guzman, esposa del Sr. D. Demetrio Astudillo, administrador de Hacienda pública que ha sido en la provincia de Madrid.

Indica una correspondencia de Nueva-York que el dia en que el gobierno federal envió sus tropas á alguno de los Estados insurreccionados, en todos lo cuales se halla establecida la esclavitud, no vacilará en lanzar una proclama dando libertad á los esclavos.

En Varsovia ha pasado sin novedad el día 3, aniversario de la Constitucion de 1791, para el cual habia recelos de que se provocara una manifestacion. El 8 fué la fiesta de San Estanislao, patron de Polonia, y el pueblo habia fijado ese dia para organizar una peregrinacion á Czenstochowa, que es al mismo tiempo el santuario de la fé religiosa polaca y de los recuerdos históricos mas gloriosos de la nacion. La autoridad ha anunciado que queria absolutamente impedir esa peregrinacion. El telegrama no nos ha anunciado aun si esta se ha llevado á efecto. Anuncian de San Petersburgo que el gran duque Miguel, hermano del emperador, se disponia á marchar á Varsovia con una gran comitiva para encargarse del gobierno de Polonia con el título de virey.

Ha sido nombrado oficial de la direccion de infanteria de marina, el teniente de dicha arma, D. Celestino Fernandez Tejero.

El Tuto con el Regatero y sus cuadrillas salen el 17 para Palestina y desdeorean el 19 y 20. Vuelven á Madrid y se dirigen el 22 á Málaga, donde trabajarán en las corridas que se han de celebrar el 23 y 30 del corriente.

Se ha conferido el mando del vapor *Liziers* al teniente de navio D. Serafin Abarca y Bouyon; y se ha dispuesto cese en el mando del vapor *Vulcano* el capitán de fragata D. Fermín Cantero y Ortega, por haber sido promovido á dicha clase, y se le confiere al teniente de navio D. Ignacio Maria Pintado.

Se ha mandado entren al percibo de los sueldos de sus respectivas clases el capitán de fragata D. Lázaro Antonio Araquistain y Echevarria, y los tenientes de navio don

José Gomez Lesaca, D. Jacobo Aleman y Gonzalez, D. Cecilio Pujazon y Garcia y don Luis Gamiade y Torres Vildósola.

La *Patrie* anuncia, que el general Beaufort y los comisarios europeos reunidos en Beyrouth han recogido todos los datos propios para presentar bajo su verdadero aspecto la situacion de las cosas en Siria, y que del 15 al 20 del corriente mes se remitirá á las grandes potencias un informe completo sobre el particular. Añade La *Patrie*, que parece fuera de duda que la Puerta, comprendiendo al fin el carácter leal de la ocupacion francesa de Siria, ha hecho por sí misma proposiciones que guardan consonancia con las ideas de Francia.

Los periódicos de Granada llaman la atencion sobre el mal estado en que se encuentra el magnífico palacio de la Alhambra, cuya conservacion tanto interesa á las artes, y esperan que la augusta señora que ocupa el trono mandará que se atiendan con los subsidios necesarios para restaurar aquella encantada mansion, que fue un dia arrancada al poder musulman por otra Isabel.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 8, y segun ellas el 6 estaba el trigo en la Coruña á 14 1/4; el 7 en Cartagena, de 58 á 62; en Oviado, á 51 5/8; en Sevilla de 55 á 65; el 8 en Zaragoza, de 17 3/4 á 18 3/4; en Valladolid, de 40 á 41.

La cebada estaba á iguales fechas en la Coruña á 13; en Cartagena, de 25 á 28; en Oviado, 36-61; en Sevilla, de 32 á 33; en Zaragoza, de 7 1/2 á 8.

El maíz en la Coruña, á 12 1/2; en Oviado, 38-63; en Sevilla, de 49 á 50.

El centeno en la Coruña, á 9 1/2 en Oviado, á 42.

El aceite en la Coruña, á 54; en Cartagena, de 62 á 64; en Oviado, á 78-73; en Sevilla, á 46 1/2; en Zaragoza de 52 á 54.

La Sociedad Económica Matritense, que en su última sesion oyó el dictamen de la comision sobre la esposicion remitida á la misma por el instituto médico-valenciano, acerca de los acontecimientos que tuvieron lugar en la ciudad de Murcia, redactada por el Sr. D. Francisco Mendez Alvaro, como ponente, celebra mañana junta ordinaria en las casas consistoriales, para continuar el debate sobre colonias peninsulares, habiendo convocado á las comisiones permanentes de las demás del reino en esta corte.

La Sociedad Económica de Amigos del País de Madrid ha autorizado á su direccion para que puedan asistir taquígrafos á las sesiones que han de seguir á la de mañana, con el objeto de que se puedan imprimir los notables discursos á que dará lugar el importante asunto de colonias peninsulares en tan ilustrada corporacion.

La *España* tiene por prematura la noticia que ha empezado á circular de que su majestad la Reina abraza el firme propósito

de visitar á su augusta hermana en Sevilla para la Semana Santa próxima, cuando así á las provincias del Mediodia una prueba de que no hay diferencia en el amor que la escelsa reina doña Isabel profesa á todos los pueblos de la nacion.

A 116 asciende el numero de los desertores que tiene el arma de infanteria, y que aun no han sido capturados ni presentados.

Las juntas generales de Alava, dieron principio el día 4 y continuaban ocupándose en multitud de asuntos muy importantes para aquella laboriosa, honrada y próspera provincia. La junta inauguró sus sesiones dando un voto de gracias al señor diputado general por la solicitud que ha desplegado en la administracion del país.

El señor obispo de Canarias ha visitado su diócesis administrando el sacramento de la Confirmacion á gran número de personas.

El desarrollo que de pocos años á esta parte han adquirido en las islas Canarias las obras de explotación y canalizacion de aguas sigue en aumento, atendiendo así á la necesidad que sienten aquellos campos á tan principal elemento. En el valle de Orotava, sobre todo, es donde mas obras de esta clase se han hecho y todas con buenos resultados.

Anteanoche dió una de sus brillantes reuniones dramáticas el brigadier Torres en su linda casa de Chamberí. Una escogida y elegante concurrencia asistió á la representacion de *La escuela de las coquetas* y de *La familia improvisada*; que fueron hábilmente desempeñadas por los amigos de la casa señora de Moreno, señoritas de Moreno, Gonzalez y Pevés, y los señores Vega, Saavedra, Bulnes, Castañera y Tavarneili. Entre los concurrentes figuraba el director del Conservatorio y eminente poeta dramático Sr. Vega. Hubo tambien dentro y fuera del teatro muchas mujeres jóvenes y hermosas. Despues de la funcion dramática hubo baile y la concurrencia se retiró á las dos de la madrugada sumamente complacida de la funcion y de la amabilidad de los señores de Torres.

El 4 fué conducida á Cardona en varias caballerías una máquina completa para fabricar monedas falsas de oro, la cual fué hallada en una cueva por el comandante del resguardo de sales. El artefacto dicen que es completo, y perfectamente concluido.

En el equipaje del asesino Casola dicen que se han encontrado varias alhajas, unas flamantes botas de montar de charol, y sobre 10,000 rs. en efectivo. Ademas llevaba una sierra de muelle de reló para cortar los hierros.

La Sociedad Económica Matritense ha remitido ya al señor director de agricultura, industria y comercio, lo esencial é importante del expediente iniciado en la mis-

UNA HISTORIA COMO HAY MUCHAS.

LEYENDA DE COSTUMBRES
JOSE LESSEN Y MORENO.

—Habeis hablado harto ligeramente de unos amores y un sujeto que os era completamente desconocido, y esto á la verdad no era de presumir en la prudencia que revela vuestro carácter. Aquí debe haber un misterio, y aun cuando no trate de disculparme ni rehuir el compromiso de honor que me hace ser hoy el adversario del padre de la que amo, conviene á mi honra, porque jamás tampoco, caballero, he consentido se la ultraje, que sepais que yo no he abandonado como suponéis á Fany, sino en el momento en que me era imposible continuar nuestras relaciones sin menoscabo de la honra de ambos. Es decir, desde el momento en que la carta del padre de Fany cortaba ya entre nosotros toda clase de relaciones, poniedo entre los tres, como meta de la lucha, la honra ó la muerte.

—Terribles prescripciones! ¡Fatales leyes! ¡Terrible sociedad!

—Oh, sí! ¡Terrible! porque no faltará á los que se dicen sus venerables preceptos, se sofocan los sentimientos mas nobles, se violentan situaciones en que solo jugarian las pasiones mas tiernas y naturales, y concitando el odio entre personas que debieran abrir el corazón á las mas dulces frunciones, santifican con la terrible palabra del honor y la no menos fatidica del deber, ese queo nefando, en que las mas veces se sacrifica la inocencia y el pundonor.

Don Antonio interrumpió las profundas reflexiones del jóven, estrechándole con ambas manos una de las suyas, extraordinariamente admirado y contento al ver el

modo como juzgaba al mundo, y dijo con efusion:

—Habeis aliviado mi corazón de un peso enorme; pero tambien habeis de confesar que no en vano ha establecido la sociedad tan severas leyes á fin de poner un freno, siquiera sea frágil, á la violencia de las pasiones.

—Mis palabras, sin embargo, se apresuró á contestar el jóven, no os autorizan á creer deseo romper el compromiso que me liga...

—A ello estoy decidido.

—No lo lograréis.

—Mirad que vengo en nombre de la amistad á evitar á todo trance el desafío que tenéis pendiente con Ricardo, y yo á mi vez debo declararos de una manera solemne que solo el bienestar y el porvenir de esa familia me han impulsado á dirigirme á vos. En nombre, pues, de cuanto hay sagrado para vos sobre la tierra y en el cielo, os pido renunciais á ese combate que os alejaria, como vos mismo habeis querido decir, de la familia de Passati, sin que por esto creais que el jefe de ella desiste de su reto por temor. Os he dicho y os vuelvo á repetir, que solo mi amistad y el deseo de proporcionar á esa familia el sosiego de que hoy carece, y abrirla, si es posible, un porvenir lisongero, son los afectos que me han movido á venir hasta aquí, y espero que vuestro corazón noble y generoso comprenderá los esfuerzos del mío y los sacrificios que estoy decidido á hacer para que la aurora de la felicidad vuelva á brillar en aquel horizonte tempestuoso. Me habeis dicho que estabais decidido por vuestra parte á allanarme los obstáculos que se opusieran en mi camino y guardo vuestra palabra.

—No creia verais á sorprendirme en el hogar doméstico con el sacrificio del honor.

—¡Falsa idea! ¡Quimérica ilusion! Este secreto que aun lo es para el mundo, quedará guardado profundamente entre las personas que tienen interes en conservarle, y si algun dia habeis amado á esa desgraciada jóven, vuestro corazón debe aconsejaros os apartéis de ese campo fatal donde solo oprobrio y desgracia podeis recoger.

—Si, la he amado y continuo amándola, y si el orgullo no se hubiera interpuesto entre Fany y yo, las promesas hechas en los momentos de una efusion amorosa, serian hoy una realidad.

—¡El orgullo diceis!

—Sí, caballero; me habeis contado una historia en cuyo final no estoy conforme, y yo á mi vez tengo que contaros otra que os pondrá al corriente de los acontecimientos.

—Ricardo os considera, y ve por sus palabras lo ha creído así, venido por una pasion fugaz que confesareis sin embargo, le ha herido en lo más vivo, y al verse burlado por una sombra que habia á sus mas esquisitas diligencias, ha hecho lo que cumplia á su honor.

—Una fatalidad se opone á mi felicidad, y á la suerte me sea favorable, ya me sea adversa, nunca podré lograr la dicha que apetezco, que es llamarme esposo de Fany.

—Una fatalidad! y cual? decidlo presto.

—El orgullo de Ricardo.

los gozes del amor mas profundo, pues á no haber sido así no habriamos corrido en tan breve tiempo y tan impremeditadamente el camino que nos separaba; pero cuando trabajaba por labrarme un porvenir decoroso, digno de la mujer que adoro, esa carta, y mas que ella, y la conviccion profunda de que era inútil mi desvelo si no podia sostener el fausto y esplendor que le rodea, me han hecho renunciar al bien único que apetecia; porque Fany para mí es una parte de mí ser, y amándola como la amo, no habrá ya para mí dicha posible en la tierra; con tanta mas razon, cuanto que desgraciada ella tambien por mi amor, será victima de él.

—¡Lo creéis así? Le interrumpió el anciano con marcado interés.

—Caballero, á mi me ama con el mismo desinterés y la misma efusion que adoro su recuerdo, y estoy seguro que antes de ser otro, sufriré el tormento de la afliccion.

—No será, os lo prometo.

—No os burlois de un desgraciado.

—Si el amor ha unido vuestros corazones, el mundo sancionará esa union.

—Os he dicho que os debía una historia y voy á contarla, refiriendo solo la parte que dice relacion á mis amores con Fany, pues lo demás nada importa á la cuestion.

—Sin embargo, desearia saber pormenores de vuestra vida, cuya historia comienza á interesarme.

—Tal vez algun dia os pueda satisfacer si bien ofrece pocas peripecias.

mas que servirlo he llagado á ser su confidente y amigo. Autorizado con el favor de mi principal, á mi sola presencia se han abierto las puertas de los palacios, siendo escusado decir que las numerosas y elevadas relaciones de mi principal, me han puesto en contacto con toda la sociedad elegante, rica y aristocrática de Madrid, paseando con él los salones de baile y frecuentando las tertulias y teatros. En una de estas deliciosas reuniones en donde no se sabe que admirar mas, si la amabilidad y buen trato de los receptores ó la elegancia y belleza de nuestras damas, fué donde conocí á Fany. Ella era mas antigua que yo en los *soirées*, y así es que desde el momento que la vi quedé prendado de su hermosura. Otras habia allí tal vez mas seductoras; pero yo solo vi brillar un astro en aquel cielo, é impulsado sin duda alguna por el influjo de sus hechizos, comencé á adorarla desde el fondo de mi corazón.

Pero cuál fué mi admiracion al ver á don Carlos acercarse á ella y tratarla con cierta familiaridad á juzgar por sus ademanes pues yo dominado ya por aquel iman, fui tímido como todo verdadero amante y me quedé conversando en uno de los minutos grupos que ocupaban el salon y en el que frecuentemente encontraba amigos. No tardó mucho que en volver á buscarme y tocándome ligeramente en el hombro, me dijo: —Voy á presentaros á la mujer mas encantadora de Madrid, á lo menos para mi gusto! Y diciendo y haciendo se agarró de mi brazo y nos dirigimos á donde estaba Fany. Cual fué mi sorpresa y conmocion al verme ya relacionado con ella! solo lo puede comprender el que cual yo se viese tan agradablemente sorprendido; pero lo cierto es que debi revelar alguna cosa en mi semblante, porque D. Carlos me dijo cuando nos separamos de Fany y su mamá:

ma á principios del año anterior, acerca de las reformas que podrán introducirse en la legislación de colonias peninsulares, á fin de que se sirva remitirlos á la comisión del Congreso que se ocupa de la repoblación y colonización de España, y aquel alto funcionario había pedido á la sociedad en 24 del mes pasado. La sociedad en prueba de la consideración que le merece la prensa, la ha remido también este importante impreso, que como habíamos dicho, consta de los dictámenes formulados por las dos comisiones que han entendido en este asunto.

Los impresores de Barcelona celebraron una reunión el martes para ponerse de acuerdo á fin de dirigir una exposición al gobierno de S. M. pidiendo que no se establezca en el presidio de aquella plaza una imprenta que se proyecta crear, por los perjuicios que puede irrogar á la clase.

Las obras del nuevo puerto siguen adelantando en Barcelona, prolongándose los rails para los wagones que llevan las piedras, á medida que la construcción avanza. En el extremo de dichas obras se ha colocado una linterna provisional.

Los diferentes cuerpos que componen la guarnición militar de Barcelona van alternando en los ejercicios prácticos que diariamente tienen en el Campo de Marte, desde las nueve de la mañana hasta las primeras horas de la tarde. La autoridad superior del distrito suele presenciar la instrucción de los soldados, mandando algunas veces las maniobras.

El jueves ha debido verificarse en el puerto de Cartagena una regata de botes pertenecientes á los buques de la marina mercante inglesa surtos en él. Los capitanes de las embarcaciones habían invitado á que concourriesen á los botes españoles que quisieran tomar parte en aquella diversion.

Ha llegado á Madrid con licencia el comandante general de Alicante.

La América dice, ocupándose de la reincorporación de Santo Domingo á España que es evidente que los dominicanos están plenamente en su derecho al despojarse de su soberanía y al restituir á la corona de España el territorio que separó de ella una revolución á mano armada. Añade La América, que con un terreno que escéde en fertilidad al de Cuba y Puerto-Rico, con la mayor aptitud á producir los mismos frutos que enriquecen aquellas posesiones; con uno de los mejores puertos de mar del Nuevo Mundo, y con sus magníficos bosques de caoba y otras preciosas maderas, la isla de Santo Domingo puede aspirar á ocupar un lugar muy elevado entre los mercados activos y productores.

Los debates del proceso sobre el folleto del duque de Aumale, nos son ya conocidos y vamos á dar cuentas de ellos con toda imparcialidad. El abogado imperial estuvo muy hábil en la acusación que concluyó haciendo el paralelo entre lo que era Francia en 1840 y lo que es ahora. «Francia, dijo, estaba en 1840 borrada de la lista de las grandes potencias; algunas semanas mas tarde se incendiaba á Beirouth y nuestra escuadra permanecía allí anclada, espectadora impasible de aquel desastre y aquella vergüenza. En la cámara de los Pares se quejaba el conde de Montalembert de lo que él llamaba empuñamiento continuo. Y en presencia de

estos recuerdos hay quien se atreve á escribir hoy esta amenaza dirigida á nuestro gobierno. «¿Qué habéis hecho de Francia?» Francia es hoy respetada y amada de todos y no se disparará un cañonazo sin su permiso. ¿Qué hemos hecho de Francia? Hemos hecho una nación que está orgullosa con su gobierno, que tiene en él merecida confianza».

Los defensores fueron los Sres. Dufaure y Hebert. Este último produjo muy viva impresión con la lectura de dos párrafos de las obras de Napoleón III con que se demostraba el acierto de las ideas del emperador con las de su primo. La defensa hecha por el Sr. Dufaure fué acerba y sarcástica en extremo. Hizo un paralelo histórico entre la familia de Orleans y la dinastía napoleónica: no necesitamos decir á quien dió la parte bella en este asunto reivindicó en favor de su cliente los principios de 1789: según él Napoleón ha devuelto el imperio de 1812, menos la gloria de aquel. «Si yo me olvidase, dijo, de mi situación hasta el extremo de creerme libre para decir todo lo que pienso, me desgarraríais mi toga de abogado.» El Sr. Dufaure terminó leyendo un párrafo de una obra de Napoleón III en que este dice á un desterrado: «Ten mucha cuenta con cada palabra que se escapa de tus labios y cada suspiro que se escapa de tu corazón, porque hay gentes pagadas para desnaturalizar tus palabras y tus suspiros. Si te calumnian, no contestes; si te ofenden guarda silencio, porque los órganos de la publicidad están cerrados para tí. El desterrado necesita padecer sin quejarse: la justicia no existe para él...»

Ha sido nombrado para el mando del trozo de guarda-costas de Poniente el capitán de fragata D. Francisco de Paula Navarro y Morgado.

Los créditos liquidados y mandados abonar por el departamento de liquidación de la deuda pública en el mes de marzo último, importan 20.820.715 rs. 78 céntimos.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Estado el Sr. Martí, agregado que era de la legación de Turin.

En reemplazo del Sr. Onís irá á Copenhague D. Luis del Castillo y Trigueros de Rivadeneira, agregado que era en la legación de Berlin.

Parece que un capitalista malagueño ha concebido el proyecto de poner dos coches en la línea de Granada á Málaga con objeto de aprovechar la época de baños en la segunda capital, para donde hay grande afluencia de gente.

Durante el mes de abril último entraron en el puerto de Vigo 123 embarcaciones con 13,168 toneladas, y salieron 111 con 10,465 toneladas.

El banquete con que fueron obsequiados los convidados á presenciar la inauguración de las obras del ferro-carril de Medina del Campo á Zamora, fué servido por el acreditado fondista de Madrid, Sr. Perona, el cual recibió los plácemes de la empresa por lo bien que desempeñó su compromiso.

El gobierno español, nos vemos forzados á repetirlo, no ha contraído compromiso alguno respecto á Santo Domingo. Las proposiciones que, firmadas por Santana, ha dado á luz la prensa, si fueron hechas, no pueden considerarse como aceptadas en el concepto de que los dominicanos han proclamado su anexión á España sin acuer-

do ni consejo del gobierno español. Sin embargo de esto, puede tenerse por cosa completamente segura: que Santo Domingo no se convertirá en un Estado cenestivado, que será regido, no como una provincia de la España continental, sino con las mismas leyes especiales que imperan en nuestras provincias ultramarinas, y que, al aceptar la anexión, España responderá naturalmente de las obligaciones públicas de la isla y concederá á sus naturales los mismos derechos que á todos los demás españoles en todo lo que no se oponga á la organización política y administrativa que hoy existe en Cuba y Puerto Rico.

Un testigo presencial de la prueba verificada en Alicante con el Ictineo del señor Monturiol, da curiosos detalles sobre tan interesante ensayo. La comitiva oficial llegó al puerto de Alicante á las diez de la mañana del día 6. La mar, escésivamente alterada, hizo creer á algunos que sería necesario suspender el ensayo. El señor ministro de Marina llamó á Sr. Monturiol y le preguntó si aquel estado proceloso de las aguas sería grave inconveniente para hacer funcionar su aparato; pero el inventor del Ictineo contestó que su invento no estaba sujeto á la conmoción superficial de las aguas, y que el inconveniente solo sería para las embarcaciones comunes.

Ademas del vapor y las chalupas de la comitiva oficial, pasaban de ochenta los botes llenos de gente que rodeaba el Ictineo, á pesar de los esfuerzos de los agentes de la autoridad para mantenerlos á cierta distancia. A la una de la tarde la comisión que debía presenciar el ensayo se hallaba ya embarcada junto al Ictineo, oyendo atentamente las explicaciones del señor Monturiol sobre el conjunto y los pormenores de su invento.

La mar dentro del muelle estaba tranquila; los tripulantes del Ictineo se encerraron en él, despues de habérseles designado el rumbo que debían seguir. El espacio que dentro del muelle debía recorrer el Ictineo, estaba lleno de áncoras de las embarcaciones flotantes; por lo tanto, un descenso en dicho sitio era peligroso, pues en sus uñas podía quedar cogido el Ictineo, que en su parte inferior presenta un espacio hueco donde gira el hélice horizontal. Sorteó el barco pez este peligro navegando por dentro del agua, pero de manera que con el lomo rasaba la superficie. En cuanto traspuso aquel trecho, navegó por el fondo.

Las olas se elevaban á tan grande altura, que algunas llegaron á cubrir la puata del muelle, en donde habia una inmensa muchedumbre; los botes y falúas con gran trabajo podían mantenerse de proa á la mar; las aguas siempre transparentes de la bahía de Alicante estaban del todo turbias; la mar era de fondo, y el corriente y el viento de Levante. El Ictineo, sin embargo, siguió magestuosamente el camino que se le habia señalado sin torcer el rumbo, ya apareciendo á la superficie por un instante, ya sumergiéndose, y navegando ora entre dos aguas, ora por el fondo.

Para persuadirse de que la velocidad de los movimientos de las olas y de las corrientes va disminuyendo conforme es mas profundo, no habia mas que ver la facilidad con que los vencía el Ictineo, á pesar de que presenta 50 metros superficiales, pesa 400 quintales y no dispone de mas fuerza útil que la de tres hombres asidos á un manubrio.

La comitiva que presenció la prueba, tuvo que retirarse despues de luchar una hora contra la agitación de las aguas; sin embargo, el Ictineo siguió navegando, y virando por la vuelta de Levante, entró otra vez en las aguas tranquilas del muelle; y saliendo pausadamente á flote, se vió abrirse la espalda del pez, y aparecer sucesivamente los cinco valientes tripulantes tripulantes del Ictineo, en cuyo aspecto no se veia indicio alguno de que hubiesen permanecido tres horas agenos á la atmósfera natural.

Terminado el ensayo, los ministros de Marina y de Fomento llamaron al Sr. Monturiol á la reunión, que se verificó en el gobierno civil de Alicante, y allí tuvo que hacer nuevas demostraciones de sus teorías y dar nuevas explicaciones sobre los hechos presenciados.

Parece que el Sr. Monturiol vuelve á la corte, siguiendo las indicaciones del señor ministro de Marina. El Sr. Monturiol presentó hace tiempo al gobierno una nueva Memoria, en que sin reserva alguna describe en todas sus partes un Ictineo, con aplicación á la guerra marítima.

Creemos que no será perdido para España el fruto de los estudios y desvelos de nuestro compatriota el Sr. Monturiol.

La situación de La Tuñalar en 10 del actual era la siguiente: capital suscrito 528.958.609 reales; número de suscripciones 72.789; títulos comprados, reales vellón 305.528.000.

La Discusion dice que puede afirmar del modo mas terminante que la Inglaterra no ha pasado nota alguna protestando contra la anexión de Santo Domingo, ni manifestado las peligrosas eventualidades á que daría lugar este acontecimiento.

Ayer ha sido recogida La Discusion.

A S. M. la Reina acompañará en su viaje á Santander toda su familia. Cuanto se dice sobre un viaje de S. M. á Andalucía la Semana Santa verdadera, es naturalmente prematuro. La Reina desea visitar las Andalucías; pero de hoy á abril de 1832 no se sabe si el estado de la Europa, el de España ó el de la real familia permitirán el anunciado viaje.

Siguen los periódicos de ayer formando cálculos sobre si el marqués de Miraflores volverá ó no á la embajada de Roma y sobre la persona que habrá de sustituirle; y en este asunto podemos ser muy terminantes y muy claros. El marqués de Miraflores ha pedido y obtenido real licencia para venir á España, porque está realmente malo. Hará uso del permiso de S. M. en el mes próximo. Volverá, pues, á España; pero conservará la embajada, porque la Reina y el gobierno están muy satisfechos de sus servicios. Esto dicho, escusado es desmentir á los que suponen que el señor ministro de Estado sustituirá al marqués de Miraflores en la embajada de Roma.

La Iberia de ayer supone, que el decreto rebajando el interés de las cantidades impuestas en la Caja General de Depósitos, no se publicará probablemente hasta que se tenga conocimiento de haberse empezado á cobrar la indemnización marroquí; y La Iberia se equivoca lastimosamente. El decreto aparecerá pronto, muy pronto, pues que el gobierno tiene hoy sobrantes, como ayer dijimos, mas de 400.000.000 de reales solo en la Caja central; pero que-

riendo que el reintegro de las cantidades que se reclamen, pueda hacerse instantánea y generalmente en toda España, y siendo un hecho público que mensualmente se centralizan en Madrid los sobrantes de todas las provincias, ahora que por una excepción hay que enviar los fondos, ha sido preciso tomarse algunos dias para hacerlo sin quebranto del Tesoro. Ahí tiene La Iberia y el público, por qué no ha aparecido ya el decreto.

La marina mercante de las islas Canarias, que se componía en 1853 de 320 buques de todos portes con 3,186 toneladas, y cuyo importe se calculaba en mas de tres millones de reales, viene creciendo hasta el punto de contar en 1858 con 540 buques, cuyo valor no bajaba de siete millones. Desde esta última fecha ha seguido aumentando, habiéndose construido muchas embarcaciones de gran porte en aquellos astilleros. La última de ellas fué una fragata denominada Rosa Palmera, que se botó al agua en el mes último.

El gobierno de S. M. aunque otra cosa deduzca El Contemporáneo de ayer de nuestras palabras, no se ha mezclado, ni mezcla, ni tiene, para qué mezclarse, en los negocios interiores del imperio de Marruecos. Cuando anteaer decíamos, con la precipitación de una noticia escrita á última hora (circunstancia que al parecer no toman jamás en cuenta los que despues utilizan nuestras noticias), que la escuadra reunida en Algeciras daría fuerza moral al emperador para cumplir sus compromisos, dábamos claramente á entender que nuestra escuadra serviría para que aquellos marroquíes hostiles al emperador, porque este quiere cumplir sus compromisos con España, comprendieran que toda resistencia sería inútil y peligrosa.

Aprobado que sea por el gobierno el empréstito que ha resuelto levantar el ayuntamiento de Madrid se llevará inmediatamente á cabo el ensanche de la capital, derribando sus actuales tapias, y habiéndose en los limites señalados las zanjas que han de sustituir á aquellas con arreglo á los adelantos modernos y á lo puesto en práctica en otras capitales.

Ayer recibimos noticias directas de Tetuan que alcanzan al 7, á cuya fecha reinaba la mas completa calma en la plaza y sus alrededores, y una salud inmejorable. Á pesar de que el frio se sentia aun y la humedad no era poca. Las novedades que ofrecía la población, se reducian á pasear como siempre en la plaza de España, y á oír por las noches la compañía de zarzuela. Hace pocos dias que un soldado fué herido gravemente por un individuo que quiso robarle.

Hasta el 27 de abril alcanzan las noticias de Canarias que recibimos por el último correo. Las lluvias habian caído con abundancia por algunos puntos de las islas y devuelto las esperanzas á las gentes que dependen de la agricultura. Las obras públicas, particularmente el estudio y construcción de vias para la comunicación entre aquellos pueblos, seguian haciéndose con bastante actividad.

El Reino dice que el Sr. Pacheco, no solamente meditó por veinticuatro horas las ideas y las palabras que habia de elevar á S. M., sino que, estendida su exposición, la consultó con dos de sus amigos que han sido ambos ministros de la corona, que per-

—Creo que no os pesará del nuevo conocimiento que hoy os he proporcionado.—Ciertamente que no, le contesté, y desde luego se puede asegurar que tenéis buenas amigas, pues si no es la mas bella de la reunión, su gracia y sus atractivos seducen de tal modo que basta verla para...—¡Altos! ¡altos! os habeis entusiasmado mas de lo que yo esperaba y temo...

Mi silencio hizo comprender á D. Carlos mi pasión, que creció de una manera devoradora, favorecida al parecer, por el apoyo de este, pues así que llegó á conocer de una manera positiva el amor que la profesaba y que pronto se reveló en todas mis acciones y palabras, por mas que al principio procuré ocultarle á su penetración, creí observar me facilitaba medios de estrechar nuestras relaciones. Guardame, no obstante, de confesarle mi secreto hasta mejor ocasión, y declaré mi amor á Fany, acogió mis primeras inspiraciones con marcada emoción.

No se cabrió su rostro de ese velo misterioso de candidez y amor que envuelve á la joven amante de poco mundo y que por lo tanto atesora en su corazón un inmenso y rico caudal de modestia; pero brillando en sus ojos la espresion de amor mas puro y en su preciosa frente toda la bondad de los ángeles, alentó primero mis palabras y despues se hizo dueña absoluta de mi corazón. Así continuamos algun tiempo lisonjeando nuestra pasión y llenando de flores el camino que pisábamos, hasta que un dia ciegos por el frenesi que nos devoraba nos juramos un eterno amor. A falta de otros testigos de la efusión de nuestro cariño, los cielos lo fueron de la pureza de nuestras intenciones; pero como aquellos lazos habian sido contraídos de una manera misteriosa y en un momento

de arrebató, estrecharlos y prorrumpir en llanto fué todo obra de un momento.

Ea mi habia una razon para explicar aquella violenta transición, y era, que cuando tuve ya que manifestar mi corazón á D. Carlos, porque este le habia sondado anticipadamente, me dió á entender, si bien de un modo embozado, habia hecho muy mal en entregarme con tanta efusión al amor de Fany, puesto que aunque su afecto hacia mí le hiciera buscarme medios de proporcionarme una mediana fortuna, esto no bastaría nunca á sostener el tren que rodeaba á mi familia.

La narración del joven, inició á D. Antonio desde el principio en una intriga ó falso proceder que le sumió en las mas profundas meditaciones, y entregado á ellas por completo puede decirse que una gran parte de ella pasó desapercibida para él; pero interesado el narrador en el resultado de su historia, la continuó del modo siguiente sin echar de ver el enluisamiento de su oyente.

—Este proceder me disgustó como es fácil de presumir y desde entonces ya nuestras relaciones fueron mas tibias, sin que por mi parte alcanzara la razon. Yo seducido por mi amor á Fany, seguí francamente las primeras inspiraciones de Lacosta y no temo decir que auxiliado por él allané los primeros obstáculos. ¿Si se le interesaba en mis amores por que despues quiso destruirlos cuando ya era imposible? —¿Lo decis de corazón? le interrumpió el anciano tomando parte en la narración. —Con entera convicción; tengo fe en la pasión y juramentos de Fany y Dios un dia bendicirá sin duda nuestra unión. Si por el contrario yo era el objeto de sus favores, ¿por qué amó una pasión, cuya vehemencia no debió ocultarse para negar él mismo despues toda clase de leniti-

vo al fuego que habia contribuido á encender?

—Ciertamente y en ese modo de proceder, dijo D. Antonio como siguiendo la hilación de sus interrumpidas meditaciones, hay un misterio que no comprendo, pero que procuraré averiguar.

—Misterio que concluirá por hacerme perder la confianza de D. Carlos; porque al dirigirme sus últimas frases me habló de los beneficios que le debía y á grandes trozos me contó una historia harto triste en verdad que añadía nuevos obstáculos á nuestra unión.

—¿La historia de vuestra vida tiene algun incidente que puede oponerse á ella, segun eso?

—Lo ignoro, pero el, mejor informado que yo, me reveló con su importuna oficialidad un secreto que ignoraba, y que ignorando era feliz.

Y al decir estas palabras el joven dejó caer sus brazos caediendo al sentimiento que esp-rimentaba.

El anciano por su parte tampoco quiso penetrar en un terreno donde tal vez se debatieran secretos de familia, y respetando su dolor, dejó al tiempo y la confianza la declaración de aquel enigma.

—Cualquiera que sea vuestra situación, contestó, sin embargo, si vos amais á Fany y estais seguro de ser correspondido cual cumple á un amor puro, yo por mi parte os aseguro que ricardo, atento como buen padre á la felicidad de su hijo, no cifrará en la posición que podéis ofrecerle el único medio de conseguir su mano.

—Vos abris un nuevo porvenir á mi amor, y quiero, ansio, creerlos para ser feliz un momento, despues de penosos dias de abatimiento.

—¿Segun eso no creeríais ya un deshonor renunciar al duelo que os separaría

para siempre del objeto de vuestro amor?

—Perdonad mi debilidad, se apresuró á decir el joven dirigiendo en torno suyo una mirada sospechosa como temiendo haberse quien escuchase aquella declaración suprema... pero si vos me prometéis solemnemente que el padre de mi ama la consentirá en nuestra unión... cedo el campo, caballero; pero si no es así, si no me cree digno de enlazar mi...

Una fugaz nube vino á suspender la frase del joven, quien repeniéndose instantáneamente de su turbación, continuó:

—De unir mi suerte con la suya, el desafío se efectuara aunque pese á mi corazón y á mi amor, y sabré que al pisar el campo del honor, abandono para siempre el de la tranquilidad.

—Creo que seréis esposo de Fany, satisfaciendo de este modo vuestro amor y el honor de un padre de familia que crea ver en vos uno de tantos infames seductores, y mientras os doy la contestación definitiva, abrigad la esperanza fundada de que podéis aspirar al bien que anela vuestra corazón.

—Gracias, amigo mio, dijo Robles, estrechando entre sus manos una de las del anciano. Sabéis el plazo fatal, y dentro de él aguardo vuestra respuesta.

La venganza de Carlos Lacosta habia comenzado á realizarse; exigía honra por honra.

todo lo mas selecto de Madrid. A este terreno queria conducirlos don Carlos para lograr su objeto; porque sabia que ya emprendidas aquellas relaciones, sería preciso sostenerlas apenas de hacer un falso que las pondría en evidencia por mucho tiempo, dando lugar á la murmuración y al ridículo que es el arma mas terrible que puede emplear la sociedad contra el que se empeña en reducir á la impotencia.

Esta razon era la única que conservaba aun abiertas las puertas de la casa de Amalia para Lacosta; porque aun cuando ignoraba la altura á que se encontrarían los negocios de su esposo, sabia positivamente sería imposible sostener su lujo y las necesidades de la alta sociedad, sin menoscabo de su fortuna. Respecto á Fany, contra quien se dirigieron sus ataques desde que resolvió vengarse de la firmeza de la mujer que debía haber respetado, á manera que abría nuevo campo á su coquetismo, facilitaba los medios de pervertir la virtud, y por si esta era tan sólida en el corazón de Fany que no fuese fácil fascinarla con el falaz atractivo del mundo y de los placeres, imaginó un medio seguro de vengarse de la madre en lo que mas debía amar: en su hija.

Facilitó la entrada en sus grandes reuniones á su secretario, y procurando especialmente por todos medios, darle consideración é importancia en los salones mas frecuentados por las señoras Passati, á la vez que lisonjaba su amor propio manifestando á la sociedad cuán digno de ella era su protegido, le ponía directamente en relación con la hermosa y presuntuosa Fany, que hasta entonces parecia haber burlado las asechanzas mas diestras del amor, causando la locura de no pocos amantes.

(Se Continúa)

tenecen a la union liberal, y Las Novedades cuenta que los dos hombres importantes consultados por el Sr. Pacheco han sido los señores Rios Rosas y Gomez de la Serna.

Se ha hecho al ayuntamiento de Madrid la proposicion de facilitar la comunicacion entre la parte Norte y Sur de la capital por medio de una calle tan ancha como la de Alcalá que partiendo de la del Clavel fuera a parar a la del Principe y que tuviera a ambos lados casas de cristal y hierro destinadas al comercio.

El gobierno de S. M. accediendo a lo solicitado por el comercio de Bilbao, ha dispuesto que se habilite el muelle de Barren-calle-Barrena, para la carga y descarga de mercaderias, y ha nombrado un vista mas para la aduana de aquella plaza.

Los pueblos del Campo de Carriena están consternados por la sequia que en muchos de ellos se nota, y por la terrible plaga del gusano que conocido con el nombre de malduerme, ha invadido las viñas, destruyendo completamente la cosecha.

El Diario Español dice hoy que LA CORRESPONDENCIA no ha tenido ni pretexto para decir que los senadores Sres. Alvarez y Laserna desearian introducir alteraciones esenciales en la ley de gobiernos de provincia; y LA CORRESPONDENCIA, despues de explicar que ha calificado de esenciales las alteraciones que no ha podido aceptar el señor ministro de la Gobernacion, insiste en que su noticia la obtuvo de personas cuyo testimonio no rechazaría el mismo Diario Español.

Pregunta El Contemporáneo de ayer, tratando de nuestra cuestion con Méjico, si el presidente de aquella república ha ofendido a España ó ha ofendido al Sr. Pacheco? Y nosotros contestamos sin vacilar: que en nuestra opinion y en la de personas mas acercadas al gobierno, la ofensa ha sido hecha al embajador de España, y por ello, si Méjico quiere como suponemos nuestra amistad, tendrá que darnos la correspondiente satisfaccion.

Ayer a mediodia hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Nueva-York 27.

En Washington hay la creencia de que las medidas adoptadas bastan para rechazar todo ataque.

Los separatistas han tomado el fuerte de Smith en Arkanas.

El sentimiento unionista se aumenta.

En Maryland las plantaciones están descuidadas, y en el Sur corren peligro las cosechas nacientes por falta de cultivo.

Sarajewo 9.

La plaza de Nikchith ha sido absuelta en virtud del arreglo hecho por los cónsules.

La Puerta acepta la comision de representantes de las potencias de Europa para resolver la cuestion de la Herzegovina.

Bucharest 2.

El ministerio ha presentado su dimision.

La Asamblea de Valaquia ha votado en sentido unionista.

El principe Couza ha declarado contestando a una diputacion que se puede considerar ya la union de los principados como un hecho consumado.

Turis 10.

Hay noticias de Nápoles que avanzan al 8. Dscientos borbónicos habian sido batidos el 7 por los milicianos nacionales cerca de Capua y el 8 estaban cercados.

En Nápoles habia tranquilidad.

El correo ordinario confirma la noticia que nuestro corresponsal en Cádiz nos anunció por el telegrafo, de haberse recibido allí la orden para que marchasen a Algeciras los buques de guerra que estuvieron en disposicion de hacerse a la mar. Cumpliendo, pues, con este mandato salieron el 6 la goleta Consuelo, y el 7 el navío Reina Isabel, la fragata Corles y el vapor Vulcano. En el arsenal seguia trabajando en todas obras en construccion.

Las noticias que ayer recibimos de Por-

tugal alcanzan al 7. El Jornal do Comercio se muestra como pesados de que España cuente un nuevo Estado en las Antillas. Sentimos mucho su disgusto, pero no le podemos lerar.—Un ilustrado joven que se hizo estimar mucho en Madrid, donde estuvo hace dos años, D. Augusto Soromenho, catedrático de árabe en el Liceo nacional de Lisboa, publicó en un periódico un artículo en que se censuraba al rector del Liceo. Con tal motivo se espidió una real orden disponiendo que por primera vez el señor Soromenho fuese severamente reprendido ante el consejo del Liceo nacional. El distinguido profesor ha acudido al rey, a la prensa, y acudirá a las Cortes reclamando contra tal afrenta, porque en su concepto la real orden viola la ley fundamental, castigando en el profesor del to del periodista.—El conde de Thomar ha sido a petición suya exonerado del cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Portugal en el Brasil.—El monumento que se va a erigir á Camoens en Lisboa, costará 40,000 duros. El Sr. Bastos se ha comprometido a concluirle por esta suma aproximadamente y en el término de tres años y medio.

En Palestina, todos los buenos deseos del gobierno otomano no bastan a disipar la alarma de los cristianos. El bajá de Jerusalem no es respetado fuera de la ciudad santa. Los viajeros que se dirigen al Mar Muerto y al Jordan, tienen que tratar con los jefes árabes, y si no pagan lo que estos exigen son despojados hasta de la camisa. Un jefe árabe llamado Aquil-agá, tiene su campamento cerca de Nazaret, y es tal su poder, que se le respeta en toda Galilea, y puede poner sobre las armas tres mil hombres de a caballo. Este jefe, que no obedece al gobierno, es muy favorable a los cristianos, y a su proteccion se debe el no haber sido degollados los de Palestina. Si Francia no ha recompensado su noble conducta con la cruz de la Legion de honor, como ha hecho con Abd-el-Kader, ha sido por no disgustar á la Puerta, que considera a Aquil-agá como un rebelde; pero se le ha hecho un hermoso regalo de un sable y dos pistolas.

Por real orden de 3 del corriente, se ha autorizado a las religiosas de Nuestra Señora de la Paz, de Málaga, para su traslacion al convento que á sus expensas ha edificado el Sr. D. Rafael Rodriguez Prieto, y se dan a este caballero, en nombre de su majestad, las gracias por su generoso desprendimiento y sus sentimientos religiosos.

Las noticias de hoy relativas a nuestros asuntos de Africa nada adelantan a las de ayer, ni ofrecen nada de nuevo ni de alarmante. El emperador de Marruecos sigue dispuesto a cumplir religiosamente el último tratado; y aunque la resistencia de algunas kabilas a pagar los impuestos, dificulta la reunion de la gruesa suma que debe entregar a España, todavía espera obtenerla dentro del plazo convenido, contribuyendo no poco a mitigar la resistencia de las kabilas la noticia de las poderosas fuerzas que España prepara para hacer valer su derecho.

Una de las mas grandes ventajas que las clases pobres y trabajadoras van a reportar inmediatamente del empréstito que ha resultado contraer el ayuntamiento de Madrid, será el que la municipalidad aumentará el valor de los jornales que hoy satisface a sus obreros y que acaso sean los únicos que no han seguido el movimiento progresivo de la época en punto a la remuneracion del trabajo.

Varios primeros contribuyentes de los que debieron asistir a la sesion del ayuntamiento, en que se acordaron las bases definitivas para el empréstito, se han acercado al señor alcalde-corregidor y le han manifestado su profundo sentimiento de que, por estar ausentes unos y enfermos otros, no hayan podido unir su voto a los que han aprobado la trascendental medida que tanta influencia debe ejercer en la mejora y el ornato de esta capital.

El supremo tribunal de justicia ha establecido, por sentencias de 15 y 18 marzo último, la siguiente jurisprudencia:

1.º Que cuando en un mandato se entrega una cantidad para un objeto determinado, si el mandatario pone la suma en poder de las personas han que de llevar a efecto el objeto para que se destina aunque este no se verifique, no está obligado a pagar el daño que sobreviniese por no haber realizado el mismo la voluntad del mandante.

2.º Que cuando los derechos invocados tienen un mismo fundamento, son unas mismas las razones de pedir aunque sean distintas las personas que lo hagan, y se dirige la pretension a un mismo fin, sobre cuyo punto se ha decidido, ya en otro ju-

icio, existe la excepcion de cosa juzgada; y que el faltar a lo dispuesto en el artículo 333 de la ley de Enjuiciamiento civil, no es motivo de casacion.

3.º Que es sentencia definitiva la que decide no tenerse por parte al que en debida forma pretende acreditar su derecho a la cosa litigiosa, siempre que no pueda promover juicio despues de dictada la ejecutoria; y que no por darse a un artículo el nombre de interlocutorio varia su naturaleza, como lo tiene ya decidido el tribunal.

La Presse de Paris dice que el rey Francisco II está negociando un empréstito de 9 millones de francos.

La petición de los romanos á Napoleon III pidiendo la evacuacion de Roma se va cubriendo de miles de firmas. Se halla depositada en la embajada de Francia en Roma.

Dícese que se van dar ó se han dado las órdenes oportunas para que los vapores correos de las Antillas, mientras se espidan patentes sucias, antes de fondear en Vigo, toquen en Cádiz para dejar la correspondencia.

Se ha separado de la direccion y redaccion de El Reino, el distinguido literato don Manuel Cañete. No se dice la causa ni quien le ha sustituido.

El Globe del 6 de mayo, anuncia que hay ya en Londres patentes de corso, y que han llegado allí agentes de los Estados del Sur, con encargo de comprar cañones Armstrong y demás armas de guerra de invencion moderna.

Va ganando partidarios la idea de levantar un empréstito para remediar la crisis comercial de la Isla de Cuba pero hasta ahora no hay de cierto sino que el gobierno ha decidido auxiliar a nuestra preciosa antilla por via de préstamo reintegrable con algunas cantidades, á medida que vayan siendo necesarias, y que la primera de diez millones habrá salido hoy de Cádiz a bordo del vapor San Antonio.

Acaba de llegar á Madrid el marqués de Cáceres, senador del reino. Se propone estar en Madrid pocos dias.

Anteayer recibieron la Sagrada Comunión por primera vez en las Escuelas Pias mas de 150 niños. Despues recorrieron procesionalmente las calles inmediatas al colegio vestidos todos de blanco y coronados de flores. Era un espectáculo que enternecia.

Ayer ha aparecido en Madrid un folleto titulado: España y la república de Méjico, y que se encamina a probar que solo con una política fuerte y enérgica, solo con un golpe decisivo, como la ocupacion de Veracruz y Tampico, podrá obligar a los mejicanos a que cumpla los tratados. El autor de este folleto es D. Juan Blanco Solana.

Insistese, no sabemos con qué fundamento, en que el general Serrano va a recibir la grandeza de España.

Aseguramos una y otra vez, contra lo que viene sosteniéndose, que se cerrará la legislatura de 1860, y que cuando las Cortes se reunan otra vez será para empezar la de 1861.

Los reyes de Nápoles permanecerán en Roma hasta que la Reina Maria Sofia salga de su estado interesante.

Dícese que se han recibido hoy cartas en Madrid que presentan al emperador de los franceses cada vez menos dispuesto a abandonar a Roma y a seguir allí la política de Inglaterra.

Se desmiente hoy lo que ayer se dijo de que el coronel Saavedra lleva órdenes de aguijar al emperador de Marruecos a cumplir el último tratado. Lleva solo instrucciones que tienen relacion con la escuadra surta en Algeiras, y encaminadas a facilitar las operaciones de los buques.

Las carreras de caballos estuvieron poco concurridas anteayer, a causa de los toros y de lo inseguro del tiempo; no habiendo ofrecido nada de particular, sino una grave caída del groom del duque de Fernan Nuñez, el que corrió á pesar del golpe y ganó a sus competidores. Las del domingo próximo deben estar mas animadas, porque ofrecerán un aliciente nuevo: un premio, consistente en una alhaja, que da la duquesa de Medina-celi, y que disputarán certiendo ellos mismos, cuatro de los jóvenes mas conocidos en Madrid: el marqués de Sandoval, primogénito del duque de Abrantes; el conde de Castellá, un hijo del duque de Bibona, y el Sr. D. Antonio Ezpeleta.

Anoche ha debido salir para Francfort el diputado á Cortes Sr. Rancés, representante de España cerca de la confederacion germanica.

A fines de este mes se verificará el ma-

trimonio de la distinguida señorita doña Carmen Thierry, sobrina de los señores marqueses de Narros, con el joven conde de los Villares. Tambien en esta semana debe celebrarse el de la señorita doña Mariana Fernandez de Córdoba, hija del difunto conde de la Puebla, con un diputado de la minoria moderada.

Personas allegadas a la situacion afirmaban ayer, a propósito de la que ha dado en llamarse cuestion Pacheco, que cualquiera que sea el incidente lamentable ocurrido en esta cuestion, no altera en nada el propósito firme en que está el gobierno presidido por el duque de Tetuan de reclamar de Méjico la mas cumplida satisfaccion al honor y a los intereses de España.

Cartas de Italia dicen que es indudable, que la familia real de Nápoles se ha negado de la manera mas terminante a favorecer en nada la guerra civil que existe en el reino de Nápoles, y que tiene su origen en los antagonismos inevitables entre aquellos pueblos y la Italia del Norte.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1.953 fanegas de trigo, de 45 1/2 a 54 rs. fanega, quedando por vender sobre 305 fanegas. La cebada se vendió de 21 a 23 1/2 rs. y la algarroba a 29.

La noticia dada por LA CORRESPONDENCIA de estar ya aprobado por S. M. el decreto sobre reduccion de intereses a las cantidades colocadas en la caja general de depósitos, viene confirmada anoche por La Epoca, quien añade que no tardará en aparecer sino el tiempo absolutamente preciso para que su rápido cumplimiento no produzca perturbacion alguna administrativa.

El general Aldama se encuentra gravemente enfermo, pero hace dos dias se nota algun alivio en su salud.

El cónsul de España en Atenas, Sr. Faraldo, a quien reemplaza el Sr. D. Fernando Souza, ha sido trasladado a Singapore.

Para dentro de quince ó veinte dias se anuncia la apertura de un café de verano en el local que ocupó el de las Cuatro Estaciones, en el salon del Prado, junto a San Fermín. En el sitio donde está situado el jardín se darán conciertos vocales é instrumentales, y se servirán helados y bebidas. La entrada para este sitio costará 3 reales, pudiendo indemnizarse el público de dos por razon de consumo, y el real restante quedará a beneficio de la empresa para gastos de alumbrado, orquesta, etc.

En el piso principal habrá un bien provisto restaurant, sirviéndose en él comidas, almuerzos y cenas, en grandes y pequeñas habitaciones. Cuarenta camareros perfectamente uniformados servirán refrescos a los concurrentes al paseo del Prado, llevando mesas portátiles para la mayor comodidad.

No cree difícil La Epoca que los enemigos del sultan de Marruecos levantasen la bandera de rebelion en nombre de Soliman ó dificultasen con los temores de una guerra civil las medidas enérgicas que tomaría el emperador tal vez, si contara con todo el prestigio de su autoridad. Este es uno de los obstáculos con que el sultan lucha para el cumplimiento del tratado de Val-Rás; pero a la vez creemos que el deseo que le anima con respecto a España, le hará buscar la manera de vencerlos.

Correspondencias de Londres dicen que el motivo verdadero de la declaracion hecha por lord Derby de que no tenia propósito ni deseo de derribar en las circunstancias presentes al gabinete Palmerston Russell, nace de no querer debilitar al gobierno de su país a los ojos de la Francia y de la Europa, cuando están pedientes las dificultades de Siria.

Ha salido de Madrid dirigiéndose a Palma, capital de Mallorca, con el objeto de restablecer su quebrantada salud, el conde de Estado D. Juan Lorenzana.

El jueves próximo el duque de Tetuan, presidente del Consejo, da un banquete al general conde Stackelberg, nuevo ministro de Rusia en Madrid.

El Diario de San Petersburgo desmiente con indignacion las mil invenciones que los periódicos extranjeros han publicado respecto a Polonia. Segun el Diario es falso que en las ocurrencias de 18 de abril murieran mas que diez personas: es falso que al Vistula se hayan arrojado cadáveres; es falso que a Varsovia se hayan impuesto contribuciones para sostener las tropas; es falso que se cometan violencias con los habitantes; es falso que la ciudad de Chelm haya sido incendiada por los cosacos ni por nadie.

Empieza a comprenderse en el extranjero que la unidad de Italia es un sueño irrealizable y que el Piamonte ha perdido mucho con no contentarse con lo que poseia al

terminar la guerra con Austria. El llamado gobierno italiano tiene en su presupuesto para 1861 un déficit de mas de mil millones quiere contratar un empréstito de dos mil millones y no encuentra quien quiera entrar en negociaciones con él. Por otra parte, Austria le amenaza. Sicilia está mas trabajada que nunca por los revolucionarios, en Nápoles arde la guerra civil y la miseria es espantosa, y para como de males entre los unitarios la division es cada vez mas profunda, porque cavouristas y garibaldinos y mazzinianos, y no recordamos cuantos partidos mas, se odian de muerte.

Al fin los carteles del teatro de Novedades se han encargado de decir al público lo que el público tanto deseaba saber: el autor del célebre drama El Corbónan, que lo es D. Sebastian Vilella y Font, empresario del mismo teatro.

La ciudad de Lérida trata de salir de letargo en que la tenia sumergida hace muchos años al indiferentismo de unos, la inercia de otros y el desaliento de todos. Entre las mejoras propuestas está la construccion de una casa de maternidad y de un hospital civil. Estas obras han salido ya de la esfera de proyecto, y esperan verlas muy en breve en curso de ejecucion. En las dos cárceles que existen en aquella capital van a continuar las obras ya comenzadas. El alumbrado por gas, los paseos públicos, el plano de la ciudad, base primera de ulteriores reformas, el famoso proyecto de ensanche de la ciudad, la construccion de un teatro y otras varias mejoras de interés general no están tampoco olvidadas.

El jefe de escuadra D. Luis Pinzon, saldrá anoche para Algeciras, a fin de tomar el mando de las fuerzas navales reunidas en aquel puerto, que reunen 290 cañones.

Las noticias de Roma correspondientes al 4, dicen que el gobierno pontificio habia dado órdenes para el alejamiento del conde Christon y otros dos oficiales franceses, á causa de las turbulencias de los Abruzzos.

Los periódicos piamonteses se esfuerzan en pintar con negros colores el trato que dan los austriacos a los soldados sardos que se pasan al ejército de Austria.

Anochi no recibimos despachos telegraficos del extranjero, á causa de haber interrumpcion en la linea.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: Cotizacion Oficial, Cambios, Observaciones. Lists various market rates and exchange rates.

CAMBIOS.—Sob. Paris 48 d. 3-19-S. Lond. 490 50-05

Table with columns: Provincias, Dañ. p, Benef. p, Provincias, Dañ p, Benef. p. Lists exchange rates for various provinces.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—Un ballo in maschera. Principe.—A las ocho y media de la noche.—Don Quijote de la Mancha.—Mi último calaverado. Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—El amor y el almuerzo.—Una vieja.—La edad en la boca.—Gracias a Dios que está puesta la mesa. Circo.—A las ocho y media de la noche.—La hija del Prodigio.—El cana. Novedades.—A las ocho y media de la noche.—El Corbónan. Circo de Price.—A las ocho y media de la noche, variados ejercicios ecuestres y gimnásticos. Theatre francais.—A las ocho y media de la noche.—Le serment de Horace.—Horace et Lydie.—Les Chevaliers du Pin-cel. Círculo.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—San Mambricio, obispo.

Cultos.—**Jubileo de Cuarenta Horas** en la iglesia de Monserrat, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen de los Dusamparados; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Pedro Quílez, y en los ejercicios de la tarde D. José Antonio Sebrina. También prosigue la novena de Jesús del Perdon en San Juan de Dios, y predicará D. Ramon Delgado y D. José Losada. Continúa la de San Pascual en su iglesia titular y predicará por la tarde D. Pedro Quílez. En la capilla del Monte de Piedad siguen los ejercicios a la venta del Espíritu Santo y tendrá el sermón D. Pedro Diaz. Es la Concepción Gerónima, se hará función a San Francisco de Gerónimo, pronunciando su elogio D. Eugenio Almor Palafox, y en las Descalzas Reales a Nuestra Señora del Milagro, D. Norberto López Refañ. Prosigue la devoción del mes de María, predicando por la tarde en el Caballero de Gracia D. Castor Compañi; en Capuchinos, D. Pedro Palomque; en las Carboneras, don Joaquín Corral; en San Francisco, D. Lazaro Prieto, y de noche en San Isidro el citado Sr. Delgado; en San Ignacio, D. Gregorio Montes; y en Santo Tomás de Cipriano Sevillano. **Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, ó la de Belén en San Juan de Dios.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy. Parada. Galicia. Jefe de día: señor comandante capitán del mismo, D. Pablo Babel. **Visita de hospital.** Vergara quinto capitán.

Academia filarmónica.—La reputada profesora de piano señora Pieri ha variado, con motivo de la estación, la hora de academia de música que tiene en su casa, calle de Oiranes, núm. 3, cuarto tercero, de ocho a diez por la mañana, y de seis a ocho por la tarde.

Uniformes militares.—Por la secretaria del gobierno militar se llama a D. D. M. Jenech y Julian Montes y Solo.

Contribución territorial.—Por los ayuntamientos de Guadarrama y Pozuelo de Alarcón se avisa a los colonos, terratenientes y ganaderos para que presenten las relaciones juradas en el término de diez y quinientos días.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de las Visitas a los acreedores de la señora marquesa viuda de Matilla, a D. Rafael Ganiza, a don Sabas Labajo por el de Hacienda pública a D. Juan Ortiz; por el de Palacio a D. Antonio Mendoza de Loyola; por el del Barquillo a Manuel Jimenez, a Ramona Aguas Caballero; por el de Maravillas a N. Mejía, a D. Fermín de la Torre Carnaneta, y por última vez a Rosendo Diaz, Fernandez y Muñoz, y por el del Prado y también última vez a Mr. Baca Mayor.

Subastas.—El 7 de junio tendrá lugar la de las obras de siete casillas de peones camineros, en la carretera de Bailén a Málaga, en 211.457 rs. 70 cént.

Teatro del Circo.—Hoy se ejecutará en este teatro, a beneficio del Sr. Becerra, la zarzuela *La hija de la Providencia*, y el pasillo cómico-lírico nuevo *El Canapé*, estándose ensayando el entremés cómico-lírico-burlesco *Cleopatra*.

Teatro de la Zarzuela.—Hoy se pondrá en escena el pasillo filosófico casero nuevo, *La edad en la boca*, en el que tomarán parte las señoras Bardan y Murillo y los señores Calvet, Caltañazor, Galvas, Rodríguez y Arderius.

Herida.—El día 5, a las cinco y media de la tarde, se halló herido un hombre en el cuello, con heramienta cortante, y habiéndolo conducido al Hospital, se le administraron los auxilios espirituales, por ser de bastante gravedad la herida, que se cree hecha por uno que se puso preso en el cuarto cuartel de la Guardia Civil Veterana.

Otra.—El mismo día, a las nueve de la noche, se halló herido gravemente a uno en un brazo, en el barranco de Embajadores, habiéndose aprehendido al agresor.

Caida.—El domingo a las cinco de la tarde se desabó un caballo en la calle de la Montera y arrojó al guante en la Puerta del Sol, causando algunas heridas de gravedad, por lo que fué conducido a la casa de socorro.

Gas.—Las obras de este alumbrado van progresando por la parte del Sur, estándose colocando las cañerías en la calle de Buena Vista.

Robo frustrado.—El lunes fué entregado al juez de Palacio un ladrón que fué sorprendido en el acto de intentar un robo en una habitación de la calle del Reloj, habiéndose ocupado una palanqueta, un pujabante, una llave ganza y una navaja.

Desgracia.—El día 6, a las siete de la tarde, se cayó un pobre albañil de un andamio a un patio de la calle del Postigo de San Martín, habiendo quedado en tal mal estado,

ANUNCIOS.

que fué conducido por sus compañeros a la casa de Socorro, donde se le administró la extrema unción y quedó en atención a dar pocas esperanzas de vida.

ANUNCIO INTERESANTE Y ACONCIDENTE a todos los que se afeitan.—Pomada mineral inglesa para afeitar y suavizar en el acto, el corte de las navajas de afeitar, sin tenerlas que vaciar jamás, a 5 reales. Dirigirse a la guantería de Reñier, calle de Atocha, núm. 6.

LA PERSONA QUE HAYA recogido una perita de lasas, con un collar con cascabeles y cintas, que se ha perdido el día 9 del actual, entre la calle de San Marcos y la del Soldado, se servirá en entregarla en la calle de San Marcos, número 5, principal izquierda, y se gratificará.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Atalaya. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda concluidas con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.

REGALO—SE REGALA UN alfiler o una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que no se cala, lacre, plumas, obleas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una farsilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

OBRA DE TESTO.—MANUAL de teneduría de libros por partida doble, por Salvador y Aznar, sexta edición, incluido en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende a 12 reales en la librería de Sanchez.

LECCIONES DE INGLES POR el breve método de Ahn. Ponté, núm. 10, cuarto cuarto derecha. Se enseña el español a los extranjeros.

DESBARATE DE GENEROS. Liquidación positiva, gran rebaja de paños de todas clases, lanillas de la estación, satenes, castores negros, calle de San Onofre, número 1, entresuelo. También se vende un magnífico mostrador de nogal de tres y media varas de largo por una de ancho de una pieza.

SE CEDE UNA SALA ESTE-rior perfectamente amueblada para una o dos o tres personas. Se advierte que no es casa de huéspedes. En la Malloquina, calle de Cádiz, darán razón.

QUE BARATURA!—UNA CA-ja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinticuatro plumas, un portaplumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pasta de jabón de olor todo 16 reales, sin dorar el papel, 15. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

SE NECESITAN COSTURE-ras de camisolas. Camisería francesa, calle del Principe, núm. 20, principal.

QUE BARATURA!—UNA CA-ja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta id., una pastilla de jabón de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 reales: sin dorar el papel, 14 reales. Otra ranga: Una caja de papel, 100 sobres, dos barras de lacre, dos lapiceros, un portaplumas 12 plumas, una pastilla de jabón de olor, coila de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 12 rs. Calle del Olivo, núm. 6.

DON CARLOS KOTHE, CIRU-jano dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Número 10, rue de la Grande Batellerie, Paris, cerca del passage Jeoffroi. Ofrede pasar en esta corte, uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su dixer y polvos dentícos se venden en la farmacia de Borell hermanos, puerta del Sol.

SE ACABA DE RECIBIR EN la calle de Cedaceros, núm. 5, la segunda remesa de los legítimos dantes de Barbería continuando la venta a 4 1/2 rs. libra, también se ha recibido otra remesa de pasas de Málaga, que para su pronto despacho se dan a precios muy arreglados.

CASA DE CAMPO EN SAN Sebastian. Se arrienda amueblada en el barrio del Antiguo, a corta distancia de la playa, contigua al camino real, con vistas al Océano, huerta, estensa y jardia de recreo. Dirigirse a D. Pío Baroja, plaza Nueva, en San Sebastian.

CAPITALES. **LA PENINSULAR,** ASISTENCIAS PARA VIUDEDADES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Rentas a voluntad. **Compañía general española de seguros marítimos sobre la vida.** AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. Duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.
Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario.
Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoa, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario.
Excmo. Sr. D. Joaquín Aguirre, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortes y abogado.
Sr. D. Antonio Murga, propietario.
Sr. D. Aniceto Puig, jefe de administración de primera clase, ex-diputado a Cortes y propietario.
Excmo. Sr. D. Natorio Carrizuri, ex-diputado a Cortes, banquero y propietario.
Sr. D. Vicente Rodríguez, diputado a Cortes y propietario.
Sr. D. José Reus y Garcia, ex-diputado a Cortes, propietario y abogado.
Delegado del gobierno, Sr. D. Joaquín Helguero.
Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario.
Abogado consultor: Sr. D. Simón Santos Lerin.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mutuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten a voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía, y adjudicadas por 15 años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados, se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administración sólo se cobran a medida que se efectúan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, número 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y participaciones a las personas que deseen aclaraciones, o se remiten a los puntos donde se indican.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA, GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8.

Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus géneros y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en Paris una casa de comercio dedicada solamente a la compra de géneros, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bueno y barato. Per eso mis premisas son una verdad, y los bragueros, fajas, asientos, colchones, originales para enfermos y camino, pesaos impermeables, y juguetes para niños, etc., etc., se venden a garantía y responsabilidad. Además de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fábricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

A. ROMERO, EDITOR.

UN BALLO IN MASCHERA, CALLE DEL ARENAL, NUM. 20, MADRID.

Elegante edición, arreglada con esmero de la partición original con que esta preciosa ópera del maestro Verdi, se estrenó en Roma en 1853. La ópera completa para piano solo, 30 rs. Para canto y piano, 48.

Las piezas sueltas para piano solo a medio real la página. Id., id., para canto y piano a real. Dichas piezas se remiten a provincias a dichos precios, francas de portes y certificadas por el mismo correo en que se reciba.

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO, CAPITALS A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56.000 rs. en 20 años, y 20.600 rs. impuestos de una vez producen 97.170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8.000 rs. a prima fija ó un año de edad de cuatro ó cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

SEGUROS DE QUINTAS. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce ó quince años, dan derecho a la suma de 8.000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se solicitan.

A LA CIUDAD DE BARCELONA.

GRAN BAZAR DE **ROPAS HECHAS Y TALLER DE SASTRERIA,** Atocha, 12, esquina al ministerio de Fomento.

Se avisa a su numerosa clientela, que se ha recibido el completo del surtido, tanto y mas numeroso que de costumbre, habiendo sufrido sus precios una rebaja considerable, y tanto en las telas como en las prendas. Unido este establecimiento a otros de gran importancia, hace que sus compras sean numerosas, y en consecuencia pueden darse las prendas a precios muy ventajosos. En el cuarto entresuelo habrá la exposición de ricas telas para la medida, sabiendo ya el público que la casa se distingue por su perfección y baratura.

A LA VILLA Y CORTE DE MADRID.

ALMACEN EL MAS VASTO DE ESPAÑA, Carrera de San Gerónimo, núms. 5, 7 y 9.

NOVEDADES PARA SEÑORAS. **ROPAS HECHAS.** PARA CABALLEROS.

Conocida ya la importancia de los negocios y agradecido además al favor que el público ha dispensado al establecimiento, he animado a su dueño a introducir grandes reformas entre las de bajar 10, 12 y algunos artículos el 15 por 100, prometiéndome hacer iguales reformas a medida que vayan desarrollándose los negocios, hasta llegar poder dar los artículos al consumidor, al por menor, al mismo precio de fabrica; pues su dueño, que es a la vez artista, industrial y comerciante, conoce perfectamente los principios económicos, y desea que su casa sea modelo en perfección y baratura.

En la sección de señoras se ha recibido un inmenso surtido de novedades, tanto en sedas, como en lanas, organdis, bares, mozambique, chales, granadinas, encajes, bordados y otras telas de nueva invención, de muy buen gusto y arregladas en precio, procedentes de las primeras fábricas de Francia, Inglaterra, Sajonia y Alemania.

La sección de caballeros se compone de todas las telas y gustos que ha pedido inventar la moda, donde alternan los chaqués de 500 y mas reales con los de la misma forma de 36 rs. y los trajes de 600 con los de 60; pantalones de 200 con los de tipo inglés a 24 y chalescos de 100 con los de 16, habiendo introducido en esta sección tal perfección y baratura, capaz de competir con los establecimientos de igual clase, que se conocen en el extranjero.

Las secciones de paños y medida, están surtidas como no hay casa en Madrid. La de abrigos, manteletas y batas, se están confeccionando con el mismo acierto que hasta aquí a precios muy ventajosos.

PIZARRAS DE ANGERS, FRANCIA. GERENTE CH. LARIVIERE. DEPOSITARIO PARA TODA ESPAÑA.

D. JUAN ANTONIO RUBIO, Calle de Atocha, número 155.

El sistema de tejado con pizarras grandes, empleadas en Inglaterra y en Francia para toda clase de construcciones, presenta las ventajas siguientes:

- 1.ª Una solidez y resistencia a la presión, al choque y a los esfuerzos de los huracanes, que no puede nunca igualar la tejada ordinaria.
- 2.ª Una disminución en las juntas de la cubierta, que se reducen por metro superficial de 80 metros lineales a 8 metros.
- 3.ª La facilidad de hacer el servicio de los cañones de chimenea, sin necesidad de camino de zinc.
- 4.ª Una grande disminución en la inclinacion de la cubierta, que pueda reducirse sin inconveniente a 15 grados.
- 5.ª Ventaja sobre la ripia, que no es ya mas que listenes, y por lo tanto conservación de la armadura de madera, pues las caras de las vigas están espuestas al aire libre, lo mismo que la parte de estas, que está debajo de la pizarra.
- 6.ª El metro superficial de cubierta de pizarra, modelo inglés, varia entre 30 y 35 kilogramos de peso. El metro superficial de tejas de todas dimensiones, pasa de 80 kilogramos.
- 7.ª Por estas diferencias de peso se ve la economía en madera, que trae consigo el empleo de la pizarra.

Número de orden	Dimensiones en milímetros			Precios del ciento, reales vellón.		Precio del metro superficial en Madrid	Número de pizarras por metro.	
	Largo	Ancho	Grueso	Alicante, al bordo del buque	Madrid			
3	608	304	4 1/2	245	117.90	167.50	30	32.40
4	538	279	4 1/2	202	84.50	134.50	30	14.92
5	598	254	3 1/2	151	67.60	102	30	18.31

Estas pizarras son rectangulares ó de forma ogival, según se desee.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rápida y única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la mañana. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella..... 26 horas. Valencia a Oran..... 26 horas. Madrid a Paris..... 65 horas.

Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 96.—(Mar. b. y 34)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y BARCELONA.

SALIDAS DE ALICANTE DESDE EL 15 DE ABRIL. Para Málaga y Cádiz. Todos los martes a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana.

Edos los miércoles y domingos a las once de la mañana, se anunciará un nuevo viaje semanal para Málaga y Cádiz. Billetes directos a Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, Málaga y Cádiz.

Mercancías a precios alzados para todas partes. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde Madrid al muelle de Barcelona, rs. 3.90 arroba y lanas rs. 4.30.

Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Acudir al despacho central de los ferro-carriles y a D. Julián Moreno, Alcalá, 30.

FULARES DE PURO SEDA y elegantes dibujos, al no visto precio de 6 1/2 rs. vara. Pañuelos bares lana, cenefas seda y lino a 30 rs., y una partida de chaconadas francesas clase superior, de 6 rs. y por la fatididad de haber llegado manchadas a 4 rs. vara: su despacho, calle de postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor Hilarión de Zuloaga